



ADMINISTRADOR José María Váscos Barrera.

OFICINA: Calle del Correo, N° 70.

Teléfono N° 184.

Año I

Quito (Ecuador), Viernes 30 de Diciembre de 1904.

Núm. 171

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Annual	12 sucsres
Semestral	6 "
Trimestral	3 "
Mensual	1 "
Número suelto	5 cents.

Dentro de la ciudad reparto a domicilio.

Las cajas de música con voces sonoras y piezas para de cambiar, que reemplazan un piano muy cómodo para el campo, acaba de recibir.

Leopoldo M. Brauer.

"LA LINTERNA"

Quito Viernes 30 de Diciembre de 1904

EL CASMA

Dijimos ayer que hoy nos ocuparíamos de poner en evidencia la utilidad que reporta al país la adquisición de este buque.

El Casma es un transporte de 6 600 toneladas de desplazamiento, no de 4 500, como lo dijimos en nuestro editorial del miércoles último, fué lanzado al agua en 1889 y puesto en servicio y adquirido por el Gobierno de Chile en 1891.

El Gobierno de Chile al adquirir el buque, lo transformó en crucero de guerra, reforzando sus cubiertas con planchas de acero, para que pudieran soportar el peso de las 20 ó 25 bocas de fuego con que es susceptible de ser armado. Además, el mismo Gobierno, hace apenas un año invirtió 145 mil pesos en cambiar las calderas del barco, para que pudiera desarrollar hasta 18 millas de velocidad.

El Casma tiene metros 103, 47, de eslora (argo) y metros 11,95 de manga (ancho); y sus máquinas desarrollan una fuerza impulsiva de 2 115 caballos.

Como lo advertimos antier, el Casma tiene capacidad para transportar hasta dos mil hombres de todas las armas.

El Ecuador pagará por este buque la cantidad de £ 25 mil libras, ó sea 250 mil sucsres, en condiciones que no significarán apremio alguno, el que menor para el Tesoro Público. Y bien ¡sabe el país cuanto importa el mismo buque á Chile! Pues, un millón y cien mil pesos, mas ó menos valor mínimo de cualquiera de los vapores de la Compañía Sud Americana, que ni tienen la misma capacidad de transporte, ni la misma velocidad ni son aptos para recibir un tan pesado armamento de guerra, como el con que se puede dotar al Casma.

El Casma, según nuestros informes, es el transporte más ligero que tiene la Armada chilena y el que se encuentra en mejores condiciones para transformarse en crucero de guerra. El Casma puede decirse ventajosamente con los cruceros Pinto, Erázuriz y los demás de este mismo tipo. El Gobierno de Chile no pensó siquiera en deshacerse de este barco y ni lo ofreció en venta, ni lo incluyó en la lista de los

CANDIDATO LIBERAL
PARA LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA
 EN EL PROXIMO PERIODO
Sr. D. LIZARDO GARCIA

LA CERVEZA NACIONAL DE GUAYAQUIL
Es la mejor, La más sana, La más barata
 PILSENER, NEGRA, BAVARIA
 EXTRACTO DE MALTA
L. MAULME & CIA.

buques susceptibles de ser vendidos. Han sido menester las gestiones de nuestro Gobierno y las influencias personales puestas en juego por el Excmo. Sr. Irarrázabal, para que el Gobierno de Chile, deferente á los deseos del Gobierno del Sr. General Plaza, se haya resuelto á vender el Casma al Ecuador, por un precio con el que talvez no se adquieren vapores mercantes de tres mil toneladas y diez ó doce millas de andar, absolutamente inapropiados para el servicio de guerra. Sabemos que no faltará quien nos advierta que el buque cuenta trece años de servicio; pero, á este argumento respondemos que ese tiempo es nada para la duración de un barco de acero, que el Casma no ha estado en servicio desde que lo adquirió el Gobierno de Chile, sino durante cinco años más ó menos, y que la duración natural de un buque de esa clase vá más allá de veinte años.

En realidad, no encontramos como explicarnos ese concepto que hemos leído en un diario de Guayaquil, sobre que en la venta del Casma ha habido especulación con el Ecuador, toda vez que según ese diario, no se trata de otra cosa que el de recibir de una nación poderosa un barco viejo é inútil que ya no le sirve.

En el primer momento, nosotros dimos acogida á ese temor, á la vista de la revelación que nos hacía el diario porteño, al cual creíamos bien informado, una vez que se lanzaba á hacer tamaña declaración; pero después que hemos tomado informes en las fuentes más concededoras de los antecedentes de la negociación, lamentamos profundamente que así se haya tergiversado las cosas, yendo hasta ofrecer á un país amigo, que se ha emperado en satisfacer nuestros deseos, y que, en esta como en otras muchas ocasiones, nos ha demostrado el cariño fraternal de pueblo á pueblo.

Hoy estamos en posesión de antecedentes; y podemos declarar que la elección del Casma, por nuestro Gobierno, obedece á la opinión y al consejo de la más alta autoridad naval de Chile, el Vice-almirante y ex-Presidente de la República Dn. Jorge Montt, Jefe de la Armada Chilena, quien fué consultado sobre el punto, dándole á conocer, previamente, nuestra situación y nuestro anhelo.

Es él quien estima que el Casma puede servirnos de base para la creación de nuestra Marina de guerra y mercante, porque á bordo de ese buque pueden funcionar la Escuela Naval y la de Artillería, sin perjuicio de que, á la vez, él sirva á los intereses comerciales, practicando uno ó dos viajes completos por mes á Panamá y de allí á Guayaquil, para el objeto de llevar y traer los productos que salgan y entren al Ecuador, conforme con la idea que siempre ha tenido el Presidente de la República sobre la manera de sostener un crucero de guerra sin gravar el Tesoro. Puede estimarse en un minimum de cuarenta mil sucsres mensuales lo que obtendría el Pisco con los viajes comerciales del Casma á Panamá, cantidad suficiente no sólo para el sostenimiento del buque, sino que también para ir amortizando, poco á poco, el valor de su importe.

Es nuestra esperanza que los impugnadores de la negociación que nos preocupa, una vez que conozcan todos los antecedentes que hemos expuesto, ora en el reportaje que hicimos al Excmo. Sr. Ministro de Chile, ora en estos artículos editoriales, se convengan de la inmensa utilidad de la adquisición anunciada, adscripción que, sin agobiar al Tesoro, nos dará un poder naval casi suficiente para las circunstancias y nos permitirá á la vez que echar las vases de la marina nacional, desarrollar nuestro comercio, á la sombra de la bandera patria.

Pedimos serenidad y reflexión. Apelamos á los más nobles sentimientos del patriotismo; para juzgar estas cosas, sin conceder un ápice de influencia á ningún sentimiento político, ni en pro ni en contra del Gobierno, porque ahora se trata únicamente de los intereses patrios. Digamos que estamos equivocados, los que así lo estimen; y acompañemos en nuestra propaganda, los que con nosotros estén; pero, que hablen todos exponiendo razones y no insultos, argumentos, y no afirmaciones dogmáticas. Rogamos á la prensa que se pronuncie, porque está en la obligación de pronunciarse, á fin de que se pueda hacer el balance de opiniones y adelantarse ó detenerse en la gestión iniciada, aún cuando, según nuestro leal saber y entender, por el decoro del país y del Gobierno, ya no nos cumple sino rematar la negociación que iniciamos por nuestra propia y exclusiva voluntad.

Importante Prevención
 DE LA ACREDITADA
FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
El Progreso
 La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción.
Fábrica á vapor "El Progreso".

Defensa Nacional
 Esta interesante obra del Dr. Ojeda, cuidadosamente editada y que consta de 200 páginas en octavo menor; se venderá, en adelante, al bajísimo precio de 50 centavos ejemplar, en los establecimientos de los señores: Dr. Urcuña, Francisco J. Salazar, Rafael T. Dávila, José María Pradaño, Alejo Mateus, Ramón Moza, Alejandro Dewin, y además en la "Líbrería Católica", y la Agencia de "El Grito del Pueblo".

TARIFA

Como todas las cuatro caras de esta hoja son de variedad y preferencia el precio de los avisos es convencional. Los remitidos, reclamos, etc., importan 40 sucsres la columna con firma de responsabilidad; y 50 sucsres sin ella.

Para pedidos y todo lo relacionado con el periódico, entendiéndose con el Administrador en la Agencia Central de "La Linterna", en la calle Vespuciana, frente al Hotel "Royal Palace".

Social

Enfermos:
 —Enfermo de gravedad se encuentra la Sra. Carmen Valencia, madre del Dr. Lucindo Almeida.
 —Completamente mejorado; sabemos que se encuentra el Sr. Manuel María Jijón.
 —Muy enferma se encuentra la Sta. Mercedes Barba B.
 —Se halla enferma la niña Lucía Pallares.
 —Sigue grave el Sr. Federico Santur.
 —Se halla un poco mejorada la Sra. Guillermina Franco de Garcia.

Viajeros:
 De regreso de New York, ha llegado á Guayaquil el Sr. Nicolás Barba, de donde proseguirá un viaje á esta Capital.
 —Partió hoy á Alangasí la Sra. Elena Garcia v. de Arjeta, en unión del Sr. Nicolás Arjeta.
 —Llegó del campo el Sr. Dr. Carlos Freije Z.
 —Ayer partió á la Magdalena, en unión de esposa el Dr. Luis F. Borja P.
 —Ayer partieron á Latacunga el Sr. Dr. Leonidas Terán y el Sr. Luis Fernando Mesías.

Dueto:
 —Duer á las 9 a. m. y ante distinguida y selecta concurrencia verificáronse los oficios religiosos en favor de la que fué niña María Luisa Bueno.
 Dichos oficios tuvieron lugar en la Iglesia de la Compañía.
 Enviaron coronas:
 Señores: María Luisa de Bueno, Isolina Guzmán v. de Bueno, Teresa Muñoz v. de Bueno ó hijas, Ana Chiriboga v. de Dávalos, Rosa Dávalos v. de Chiriboga, Rosario Chiriboga, Margarita Stacey de Bueno, Ana P. de Bustamante, Isabel Guzmán de Salvador, Dolores Casamano de Jijón, Dolores Peña v. de Larrea, Juana Muñoz v. de Pérez ó hija, Josefina Bueno de Nieto, Ana María Orlóñez de Chiriboga, Amelia G. de Icaza y familia, María de Terán, Elena Guzmán.
 Señoras: Josefina Guzmán Oh, Rosario Bueno G., María Luisa Chiriboga, Virginia Peña, Adela Muñoz, Mamelea Bustamante P., Ana Bustamante P., Zoila Paz A., Dolores Bueno, María Ines Vilotta, Zoila Rosa y María Salvador Guzmán.

Señores: Manuel Julio Bueno, Ramón Guzmán, Enrique Bueno, José Ricardo Bueno, Carlos Bueno, Belisario Peña, Juan Peña, Enrique Salvador G., y otras más cuyos nombres no recordamos.

En el Teatro:
 Selecta concurrencia asistió al teatro. En los palcos de primera fila pudimos notar á las familias siguientes:

Barros de Irarrázaval, Gómez de la Torre de León, Guarderas Pérez, Cárdenas Navarro, Martínez, Mera de Martínez, Enriquez de Torres, Donoso de Vallarino y otras cuyos nombres se nos escaparon.
 Los palcos de platea fueron ocupados por otras distinguidas familias; y de los ocultos no hubo uno solo desocupado.
 Para el sábado se anuncia el drama "La Cara de Dios", una de las producciones más emocionantes del nuevo teatro Español; y que ha merecido estrepitosos aplausos en todos los teatros en que se ha representado.

Notas del día

Los hijos artificiales. —En el Teatro Sucre.

—Francamente sabrosa estuvo la velada de anoche en nuestro coliseo. La Compañía Sanllo-Romero puso en escena una comedia chilense, ingeniosísima, saturada de situaciones cómicas y de enredos magistralmente, como decía Sabas Ortiz, el padre universal. Es muy probable que en los teatros de América, como en los nuestros, no se haya puesto en escena una comedia más de verdad y mejor ideada. Es un verdadero cúmulo de invenciones curiosas, que se van sucediendo unas a otras, como en sucesiones inevitables de la obra lolemática. Lo escritores Abati y Repazar, que tomaron el argumento de una obra alemana, realizaron un sobrio triunfo teatral, porque la comedia que concibieron reúne todos los atributos que se desea y se moraliza al público. En Hijos Artificiales, la mentira que va hasta sus últimos extremos, realiza el mérito de la verdad.

Ahora, en cuanto a la representación que la obra ha merecido de la Compañía Sanllo-Romero, tenemos que confesar que el éxito ha sobrepasado a las mejores esperanzas.

El público que asistió anoche al teatro pudo aplaudir y reírse sin descanso, porque todos los actores, absolutamente todos, desempeñaron sus roles con admirable conciencia y pulcritud.

La función de anoche fué un ruidoso triunfo para la Compañía, tan ruidoso que tuvimos ocasión de oír, en los pasillos, a muchos entendidos que opinaban que la comedia en Europa, la impresión de que se parecía encontrarse en las salas del Palacio Royal, en París.

Y, en verdad, no les faltaba razón.

Saullo hizo un Rafael Mosquera inimitable. Ese marido infiel, pero amante de su esposa, que se echa encima un desfilé de su juventud para explicar los deslices de su vida de casado y que en este empeño forja mentira tras mentira, para salir de los apuros en que se va metiendo, es un tipo original, originalísimo, que Saullo representó con un savoir faire de gran artista.

Saullo, anoche, ha probado que es un comediante de magnífico estilo, de recursos inagotables para hacer morir de risa. No desayó, sino solo instante, no abusó de las situaciones escénicas é interpretó á Mosquera con talento poderoso. Diga el público asistente te teatro, si, en verdad, ese hombre no es un artista de grandes é inagotables recursos, que así como cómico del género ligero, en A la Ma y los Secuestrados, como artista dramático en Puñal de Rosas, como comediante de alta es méla en Hijos Artificiales. De Saullo se podría decir quijadas exagerando lo que el vate melizano del gran cómico inglés:

... la más remisa y austera sociedad le busca ansioso todo aquel que le ve, muerde de risa... ¡tiene una gracia artística asombrosa!

Rodriguez, de Sabas Ortiz, hizo mérito que no sospechábamos. Esvo discreto, se adaptó bien á su condición de marido-esclavo y realizó gracioso su fatal destino de padre irremediable de to los los hijos que la farsa escénica iba fabricando incesantemente. El público le aplaudió con gusto y á nosotros nos cumple reconocer que él contribuyó en mucho al éxito de Hijos Artificiales.

Entre las damas, correspondió á la Señora Crespo el papel dominante en la obra. Esta simpática artista va imponiéndose más y más á la predilección del público. Anoche hizo una esposa confiada, buena, bondadosa y crédula, que satisfizo gratamente á los espectadores. Imposible su papel, á la vez del acre encanto que dió á su figura de joven madre y virtuosa consorte. Posesión escénica, voz y maneras, no dejaron nada que desear.

Vayan nuestros aplausos á la Sra. Crespo. La señora Romero, como siempre, nos hizo una delicada Angéla de quince años, y aunque su rol no es de primera línea en la comedia, ella supo sacar partido de lo que le correspondía y dió entonación y gracia casi infantil á la chiquilla que se imaginaron Abati y Repazar.

La Señora Gómez representó á la perfección su rol de esposa-fleja y mujer que, sentia en su cora,

zón los instintivos de la maternidad, aún cuando no hubiese disfrutado de los gozos de ella.

Anoche pensábamos: ¡cuántas esposas como ésta andan por el mundo, por el encanto de los miridos y recelo de los aspirantes á ideal!

La Gómez se incluyó. La Sra. Quílez muy discreta y dentro de los límites que los autores dieron á su rol.

Míret, de Fernando Palmerín, nos agradó mucho. Míret tiene escuela de declamación, es artista hecho y derecho; y aun cuando todavía no ha incluido sus dotes ya lo veremos triunfar en alguna de las compañías que nos reserva. Míret domina la escena y anoche nos probó que sabe dar estimación á la frase y brillo y encarnación á la idea del autor.

Reyna y Vallejo bien, sobre todo el primero.

En su función de anoche fué un éxito ruidoso y él solo basta para consumir el desmentido más brillante y aplastador que se podían merecer los críticos de patoñilla, que se interesaron en despreciar brillantemente á la Compañía de Zarnela.

La función de anoche nos da derecho á declarar que la Compañía es buena y que está muy por encima de aquella troupe Fernán dez Riglos, en la que, aparte de la Madrell y Abella, no había un solo artista discreto y que agradan al público.

En la Compañía actual, la Romero, la Crespo, la Quílez y la Gómez, Sanllo, Míret, Rodríguez, Reyna y Vallejo, constituyen un cuadro que así como es aplaudido en Quito lo será en el resto del país, seguramente, en cualquiera otra ciudad americana, siempre que actúe en el mismo género de representaciones que aquí la han acreditado.

Se acabó la función.—Lo que nosotros temíamos, resultó al fin.

Los incidentes que se produjeron en la sesión del lunes 26, en la sesión primera de los Clubs Pichincha y Ecuador juntos, han traído por resultado que ambos Clubs desistan del propósito fusionalista.

Así lo resolvieron los presidentes de esos centros sociales, en las conferencias habidas en estos últimos tres días.

Y el niño nació muerto y cada Club se queda en su lugar.

La candidatura Franco.

—Es ya un hecho incontrovertible de que el Sr. General D. Manuel Antonio Franco se lanza á la lucha de las urnas en busca del veredicto popular que lo exalte á la Presidencia de la República. Esto se desprende de los activos trabajos que absorben la preocupación de los Comités franquistas, los cuales reciben á diario las adhesiones de los ciudadanos afectos á aquella candidatura.

Nosotros nos alegramos vivamente de esta resolución de los franquistas porque con ella se va á dar oportunidad al país para que se pronuncie sea en favor del Sr. Franco, sea en abono del Sr. García y de la política que este candidato representa.

De esta lucha electoral va á resultar, pues, un gran fallo.

Los inocentes.—Bien principio han tenido las mascaradas con que se distinguen las fiestas de inocentes.

Antier rompió los fuegos la primera comarsa, compuesta de distinguidísimas damas y caballeros. Se dio, se danza, para contentamiento de los enamorados y sustos mayúsculos de los papales.

En algún día del año se han de desquitarse los primeros de los malos ojos de los segundos!

Ayudónos, colega! —"La Patria", de hoy encuentra muy conveniente la idea que nosotros sometimos á la consideración del Ilustre Consejo Municipal, sobre suspensión de la Policía Municipal.

No basta eso, colega; lo necesario es que Ud. nos acompañe en la tarea, indiligando al Ilustre Consejo un editorial de estilo. Dos diarios pueden más que uno. A la obra, pues, colega, y arremeta contra la Policía Municipal.

Rafael Flor.—Zapatero—Carrera de Manabí.

EL SUCESO MOSCOSO ALVAREZ

Correspondencia epistolar y telegráfica

Correspondencia Ambateña

EL ACOTEAMIENTO DE PILLARO

AMBOS JOVENES MUERTOS

Un Concejo de Guerra en su crimen y en su fallo.

el quid de varias cuestiones

Ambato, Diciembre 23 de 1904.

Sr. Director de «La Linterna»

Quito.

Voy á referir á Ud. y á los lectores de su acreditado diario un triste suceso ocurrido el 23 del corriente en el pueblo de Pillaro, y cuyos datos me he proporcionado á través de un crédito, y que además constan en declaraciones sumarias.

Invitados el jueves 22 por el Sr. Pedro Tamayo, hallábase reunidos en su casa los señores Gabriel Alvarez, Orlán Moscoso, Arnaldo Barón, Belisario Ganza. Durante el tiempo que permanecieron allí libérase algunas copas, y reinó entre ellos la más grande animación y cordial armonía.

Concluida la reunión en correspondencia á las piezas de su buen amigo Tamayo, resolvieron todos obsequiar un vaso de cerveza, para lo cual se dirigieron al establecimiento de billar del Sr. Miguel Dávila. Reinstalados en él continuó la diversión, estableciendo se un juego de cartas, disputadas con apuestas de cerveza y de Champagne, entre los señores Arnaldo Barón y Gabriel Alvarez, ganando una vez y perdiendo una y otro. Era definitiva, pústerose á jugar la pagadora en la que se trataba de saber quien abonaría todo.

No estaba aún terminada dicha mesa, cuando la Sra. de Dávila ofreció una taza de agua de azúcar al Sr. Tamayo, dirigiéndole una broma, por la que se rió tícho Sr. R., habiéndose disgustado, tanto el joven de Pillaro, como alguna nó en su estado natural, que arrojó el tacho cono jugrva y lanzó palabras duras al Sr. Tamayo.

Riéndose de esto el Sr. Moscoso y Gabriel Alvarez cada vez más violento, exclaman que dijo que era el tal o cual que se sacaría el clavo de todos etc, etc. Reflexiones Orlán Moscoso, con moderación y calma trató de apasigarlo, haciéndole reflexiones que no debía disgustarse ni con él ni con el Sr. Tamayo por bromas y le invitó á que tomara un vaso de cerveza y terminarían la reunión como buenos amigos.

A esto contestó el Sr. Alvarez con palabras más duras todavía y por último recuperó su revólver que no se había quitado, no sin causar antes una herida en una mano á la Sra. de Dávila con una navaja que había sacado.

El Sr. Barón trató de apasigarlo; más fué rechazado también por Alvarez que hizo un disparo, del cual se escapó no sé cómo el primero.

Al oír la detonación interpuso una voz más el Sr. Moscoso y lo rogó á Gabriel Alvarez que se calmara, que eran amigos y que no quería tener disgustos con él. Enajenado Alvarez contestóles con nuevos denuestos, hasta que imbatidos Moscoso, respondióle que ya le había soportado mucho y que se contentaría con él.

Salieron del billar rápidamente y se dirigieron á tres cuartos de distancia, á un lugar solitario, situado tras el huerto de la casa parroquial. Cás inmediatamente Barón y Dávila comprendiendo el motivo de la ausencia, salieron también del billar apresuradamente; más fué tarde, por que en el momento que llegaban frente á la Casa Municipal oyeron cuatro detonaciones; regresose entonces Dávila y Barón corrió hacia ellos y los encontró tendidos: Carlos Moscoso con un disparo en el vientre vomitando, y Gabriel Alvarez muerto con dos balazos, uno en la cara y otro en el pecho.

El joven Carlos Moscoso dejó de existir ayer 26 á las 5 y media p. m. á pesar de todos los cuidados que se le han dado, con la asistencia prolija del Dr. Ponce Elizalde.

¿Qué se colije de este triste y lamentable suceso? Que además del líor, debe eliminarse una causa fatal: la libertad y mejor dicho

el abuso de armas que deben cesar terminante y energicamente por el poder del Gobierno de Polla, no solo en su uso, sino en su venta descontrolada. Mientras tanto, he ahí dos familias distinguidas cubiertas de luto, dos existencias útiles cortadas en flor, dos brazos e inteligentes mejoradas en agricultura, dos estimables fuerzas juveniles perdidas para el país; y somos tan pocos, Sr. Director!

(Continuará) El Correspondal.

Alas cinco y media de ayer trajeron el cadáver del joven Carlos Moscoso fallecido en Pillaro á consecuencia de la herida en el estómago. Los amigos condujeron en hombros á la «Luz» Matriz. Siétese su muerte generalmente.

Reuniose Consejo de Guerra preo con el General Ulloa y se condenó á pena de muerte al Capitán Nova Oñesta que mató al oficial subalterno Venegas cerca de Peñillo. Regresaron los Jefes y militares de dicho Consejo.

Camino al Oriente

En el fundo «Alchiphichí» situado en la parroquia de Peñillaro, á media jornada de este lugar y con buen camino, se vende aguardiente de superior calidad y de veintin grados llenos, al bajísimo precio de quince centavos el litro, e el de mayorca á veinte centavos.

Al que compare por mayor se le hará todo el favor. En estos negocios pueden entenderse los interesados con el administrador del expresado fundo ó con el suscrito, en su Agencia en la Carrera «Mejía» N.º 32 Quito, Diciembre 29 de 1904 ALEJANDRO SAA

Premiado Establecimiento Industrial

«La Italia»

El único en su género en la República y el más moderno en el mundo en las instalaciones de Estados Unidos, y de París, así como en las distintas naciones. Y variadas clases de vinos reconocido como el alimento más sano y provechoso. Galletitas sistema inglés en últimos perfeccionados en sus métodos por un hábil especialista traído últimamente de Europa. Esquitos Caraninos y otros de primera forma. Refinación de pasta para la masa. Selección elaborada de chocolate con azúcar y sin ella, en distintas formas y peso, elegantes y variados. Destilación de Alcohol de 40 grados y de Aguardientes. Nuestros productos generalizados en toda la República, se añan de venta en esta Capital, en la Sección de ALIMENTA, Plaza de la Independencia, y en los demás establecimientos de Abastecimiento. VINO DE HERMANOS.

GRAN HOTEL PARIS

GUAYAQUIL.—ECUADOR

EL DUEÑO DE ESTE ACREDITADO ESTABLECIMIENTO pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha recibido el envío de Francia un Cocinero francés, que ha desempeñado la cocina en los mejores hoteles de Europa y Venezuela.

EL HOTEL PARIS ha abierto en su primer piso un comedor reservado para familias con hermosa vista al Malcón. Este local ha sido recibido de Europa un servicio de mesa elegante y numeroso que incluye comidas ESPECIALES Y BANQUETS.

Tenemos y recomendamos también: «La Quilichua Despreciosa» excelente licor APERITIVO, recomendado como el único recomendable por los médicos y farmacéuticos de Europa y Venezuela, que ha sido efecto contra las fiebres.

ESTE HOTEL también ha recibido grandes cantidades de Vinos y Licores, que reuturan constantemente y vende por mayor y menor.

HAY gran surtido en las habilitaciones; agua de limonada.—Los cocineros tienen: plato de Moscoso y los BANOS cencento romano y tinas de mármol. Los huéspedes notarán la limpieza que existe en nuestro favor con los otros hoteles.

F. FROMENT.

APROVECHAD

Está en venta la casa del Sr. P. G. excelentísima, con un patio de 1000 metros cuadrados comodidades y es muy bien construida. La persona que interese puede entenderse con el suscrito en su almacén bajo la casa del Sr. Neptali Bonifaz hacia Santa Catalina.

Quito, Diciembre 27 de 1904. Francisco Ordóñez Valencia

Digestivo Mojarrieta

Después de probar todos los agües con remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya oportuidad está universalmente reconocida. Personas desahucadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses consecutivos lo han hallado un remedio, pero un solo estuche produce mayor efecto que una dosis de tres estuches de otro remedio, porque además de ser el único verdaderamente curativo y eficaz del estómago y del intestino, que en su acción calma, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se vende en Quito, en la casa que ha comprado el nombre Digestivo Mojarrieta. Se vende en Quito, Francia de MOLISA BUREL, y en el rincón para Droguerías de E. y A. América

Escuela Normal de Varones

Quito, 26 de Diciembre de 1904. Sr. Director de LA LINTERNA. Débole á Ud. los más cordiales agradecimientos por la información relativa á los exámenes trimestrales verificados el 23 del presente, en todo lo que se me interesa, como en personas que han sido benéfico en cuanto á las debidas rectificaciones en lo que se relaciona con otros puntos.

Del segundo párrafo pudiera alegar deducir la ausencia del Ministro de Instrucción Pública y presentación en el acto. Conste que asistió con tal carácter el señor don Luciano Terán, encargado de la Subsecretaría; y conste que al principio estuvieron también presentes los honorables señores don Juan de los Rios, don Adolfo Peñalherera, el Director del Observatorio Astronómico, el Dr. Alberto Ibañer y el profesor de matemáticas del Instituto de Mejía, quienes presenciaron el examen de Algebra, que entre otros alumnos duró hora y media. No asistió el Sr. Director de Estudios, pero estuvo representado por su Secretario señor Mancheno.

En la enumeración de las materias se incluyó indeliberadamente la Gramática y se omitió el Algebra así como la Fisiología y Anatomía y la Pedagogía. El examen de Algebra versó sobre estos puntos: permutaciones, ordenaciones y combinaciones, con la deducción de sus fórmulas y su respectiva aplicación en resolución de problemas; potencias y raíces de los monomios y polinomios; binomios ó ley de Newton para elevar un polinomio á una potencia cualquiera sin pasar por las anteriores, deducción de una regla práctica de procedimiento, y su aplicación.

Los trabajos cartográficos obediendo al propósito de exhibir el método Constructivo empleado en la enseñanza, el único que enseña geografía sólida y provechosa, por lecciones orales.

En todas las asignaturas me propuse el mismo método, en el examen, mostrar los objetivos objetivos prácticos. En el examen de Aritmética, por ejemplo, exhibí el método heurístico, por el cual se le hace deducir al alumno lo que se le quiere enseñar cultivándole y desarrollándole sus facultades.

Conste que á pesar de la invitación en tres formas distintas, no mandaron representantes La Patria y La Ley ¡Por qué! Deñ señor Director muy atento y S. S.

Q. B. S. M. MANUEL DE JESÚS ANDRADE.

«CLUB ECUADOR»

Convócase á los socios á Juntas, buenas que tendrá lugar hoy 30 de los corrientes á las 7 p. m. El Secretario.

COCHES á toda HORA

PROPORCIONA LA EMPRESA «LA REINA» CON QUINCE MIXTOS DE ANTICICLÓN.

Direcciones: Durante el día—Agencia Cochera N.º 8 del Palacio de Gobierno; Teléfono N.º 110.

Durante la noche—Cochera, casa de Veintomilla, Teléfono N.º 92.

SASTRERIA AMERICANA

DE EZEQUIEL L. PAZ

Carrera Guayaquil Intersección Mejía, en la A 2

Ofrezco gran surtido de camisas de toda clase, así como chalecos, marroquinados vestidos para señoras, caballeros, esbozados, militares y niños; ropa fría, hecha sobre medida al estilo del día.

Gracia práctica en la perfección del acto de costurar, es la mejor garantía de su competencia.

BUEN NEGOCIO

A principios de Enero estaré aquí los días de mi viaje por las montañas de la Sierra, visito con ellos, á establecer sastrería, uno de los primeros Cortadores de la casa de E. y A. América, que también muy sonante de la casa WORTLICH.

INTERIOR

(NOTICIAS POR TELEGRAMA DE NUESTROS CORRESPONSALES)

GUAYAQUIL, DICIEMBRE 27

“La Linterna”

Ayer a las 12 hubo un amago de incendio en el Colegio de la Inmaculada; felizmente el incendio se ahogó en sus principios; resultó con ligeras quemaduras en las manos y en la cara la niña María Valenzuela Plaza.

Ayer hubo un derrumbe de consideración en la milla 99 del ferrocarril.

El Correo de Quito no pudo continuar su ruta.

Se han desafiado los Olivos de “Botes 9 de Octubre” y “Libertadores” a una regata en el Salado a una distancia de 4.000 metros.

Se han despachado libre de derechos, 11 cajas de mangueras para el cuerpo de Bomberos.

Se han principiado a colocar las campanas llegadas últimamente.

Signen los preparativos para el 24, se espera que será muy bueno.

“Nación” reproduce el editorial de “El Liberal” de Quito titulado “Puntos de vista”.

Ayer a las tres y media al sacar piedras de una cantera por medio de pólvora hizo explosión y las piedras hirieron gravemente a los peones Adolfo Anirade y Lorenzo Calderón.

Ayer de día se hicieron los ensayos en la ciudad de la colosal obra de agua para la defensa de la ciudad; el resultado fue espléndido; los contratistas esperan entregar la obra el 1.º de Enero.

Llegó el vapor del Sur.

Anoche falleció el niño Fernando Arizaga L. hijo del Dr. M. Arizaga.

Se sabe que de Galápagos remiten preso al Sr. Julio Cobo, Secretario de la Policía de O. y S. por delincuencia de insubordinación.

“El Grito” editorialmente trata del Comité que se ha formado para reparar la Catedral de esta ciudad.

“El Ecuatoriano” publica un editorial firmado por el Dr. Luis Cordero y trata sobre las posesiones efectivas y derechos del Ecuador en el Oriente.

“El Tiempo” editorialmente manifiesta la duda si el General Andrade partirá o no de la candidatura de Dn. Lizardo García.

Reproduce el artículo “Tregua” publicado en la edición quincena.

Han llegado 74 bultos de material telegráfico.

Se encuentra enfermo el Sr. Manuel de J. Aguilar, miembro de la redacción de “El Tiempo”.

A bordo de la balandra María se inició un incendio que fue sofocado.

El efecto causa entre los extranjeros que visitan este puerto, el castigo que les dan en el N.º 1 a los desertores y que consiste en hacerlos salir a votar la basura, vestidos con una denigrante túnica hecha de jerga y que dice con grandes letras: *Desertor*.

—Mannel Rodríguez fue herido anoche por Gregorio Solórzano.

El 2 de Enero principiarán los exámenes de los alumnos de la Universidad.

—El sábado creará una edición

extraordinaria del “Ecuatoriano” con un gravado litografiado, representando una bonita alegoría de Navidad; lo restante de la hoja lo dedica en gran parte a cánticos de devoción y artísticos olores eláimicos.

—“El Tiempo” editorialmente trata de nuestros asuntos internacionales y comenta la falsa noticia transmitida de Buenos Aires en la cual dicen que el Ecuador ha comprado a Chile cañones y rifles u-ales.

Corresponsal.

GUAYAQUIL, DICIEMBRE 29

Habiendo iniciado “El Telégrafo”, la idea de dar una muestra a Dn. Lizardo García por el feliz resultado de la provisión de agua de esta ciudad; Dn. Lizardo no la acepta y se cree sumamente honrado con ver el éxito obtenido.

—Ayer se reunieron muchos caballeros para formar un comité de festejos para la llegada del Comisario Regio, el Directorio estará compuesto por los Dres. César Borja, Francisco Aguirre Jado, Ratael M. Arizaga y Carlos Carbo Viteri, y los Sres. Lizardo García, Jacinto I. Caamaño, Darío Morla y Martín Aviñés.

—Ayer partió para ésa el Canónigo Dr. Segundo Alvarez Ariza.

“El Ecuatoriano”, tras un editorial sumamente alarmado, asegurando que bajo el pretexto de comerciantes, los peruanos recorren la República levantando planes; mas no trae pruebas, ni documentos para probar tan sensacional noticia.

“El Tiempo”, publica un artículo de “Factos” contra Dr. Luis Cordero, saca a relucir una considerable documentación.

—En la calle Boycote hubo gran escándalo, el teniente Terán de la Policía fué recibido con disparos de revólver que felizmente no le hirieron.

—“El Tiempo”, talvez como inocencia la publica un extenso telegrama anunciando la salida de los buques Chilenos para el Ecuador.

Corresponsal.

“LA PARISIENNE”

Casa establecida en la Perla del Pacífico Calle de Fichicha y Lomas. Teléfonos Números 282 de las Cines, Casilla N.º 380. Guayaquil, Setiembre 25 de 1904.

Sombreros de Peltro Chirayay, tel. de paja Gorras, canicas, cascos, paños, camisetas, calzoncillos, de hilo, pañuelos, id. bastones, id. previl, carteras, cigarrillos, id. bastones, puño de plata y esmalte, chinelas de peluche, corbatas, tirantes de seda, sables y jerga de tocador de níquel, copeliteria fina, esencias, lociones, jabones, polvos, aguas de colonia, etc. de los señores fabricantes: Sr. Honigberg, Guazilán, Legrand, Roger, etc. Gallet, Piver, Kleger, Pissard, Atkinson, Colgate, etc. Servicio antiepidémico en el Gran Salón de Pelamarieta.

J. Palacios Torres.

S. Sturman

Para año nuevo y Navidad pondremos a la selección del público, un variado y numeroso surtido en clase de artículos para Señoras, Señores y niños; todo ello a precios módicos y reducidos, lo más bello de esta plaza como ya los conoce nuestra numerosa clientela.

—Supongo que no. ¡Por qué me pregunta usted!

—Alberto, hay un sueño horrible que me persigue. Hay algo que soñé yo esa noche terrible, algo de que sueño todavía. ¡Dígame qué fué!

Comencé a andar frío.

—Mi querida María, le dije, nada de extraño tiene lo que usted sueña ahora. Hoy está usted bien, pero esa noche había perdido el sentido; sus sueños de ahora son sólo restos de ese delirio. No sé usted más pensamientos a ese miserable, que sin duda está llevando en París la vida que más le gusta. Piense usted tan sólo en un porvenir tranquilo y feliz.

—Estaba resuelto a hacer todo lo posible para impedir que ella tuviese conciencia del hecho fatal. Me hice violenta y hablé en tono alegre y hasta jocoso, burlándome de algunos aldeanos que pasaban por el camino abrazados grotescamente. Le mostré la belleza de los árboles, cuajados ramas parecían estar cubiertas de nuevo follaje de luciente nieve. Hice cuanto pude para cambiar el curso de sus pensamientos, para quitar de sus ojos esa mirada inquisidora. Me sentí aliviado cuando por fin nos hallábamos en el tren y la primera etapa de nuestra fuga era un hecho consumado.

Hechos diversos

Uno de los diarios locales, cuyo cronista, es un profundo conocedor del arte teatral; no contento ya con insultar a la compañía Sanllo y Romero, se ha propuesto hacer campaña contra todas las personas que concurren al teatro, a la cual por lo falta para llamarlas estupidas ó otro calificativo por el estilo.

—Ese Sr. cronista, profundo conocedor del arte, debe procurar tener conocimientos iguales de educación; para no tratar como trata a toda una sociedad, sólo porque ella ha hecho muy poco caso de todo cuanto ha dicho en contra de la expresada compañía.

Debe saber que si a un hombre, se fere insultar sin justicia, es mucho más criminal el dar a distinguidas señoras y señorías el calificativo de liganditas, porque qui zá pudan ellas probarlo que saben más, mucho más, que el famoso crítico que escribe las revistas teatrales en ese diario.

Ayer tuvo lugar en el Anfiteatro el reconocimiento médico-legal del cadáver del ilustre Manuel Acuña quien falleció en la parroquia de Tumbaco, a consecuencia de un golpe que le dió en el cerebro con la cacheta de un revólver, un caballero muy conocido entre nosotros, habiendo muerto el indigena después de dos horas de recibido el golpe.

El Ministro de Instrucción Pública ha dirigido un oficio al Sr. Intendente General de Policía, pidiéndole se sirva remitirle el proyecto correspondiente, para expedir el Presupuesto de la Escuela Correccional para el año económico de 1905.

Juan Almagro fué conducido a la Policía por encontrárselo falsando el candado de la tienda de Petrona Molina, situada en la carrera Imbabura.

Dos muchachos fueron conducidos a la reja por estar vendiendo boletos de lotería, que se habiau sustraído de la Oficina.

—Hoy salió del Fanóptico el Sr.

Carlos Vaca Lasso, después de haber cumplido su período de prisión a que fué condenado.

Alfonso Flores fué capturado por hallarse prófugo del hogar paterno.

José María Dueñas fué a chirona por hurto de unos cinco sueros.

José Armiños fué conducido a la reja por haber roto la cabeza al teniente Cevallos.

Hemos tenido el gusto de visitar las oficinas del Dr. Pablo Isaac Navarro, y nos hemos complacido al ver que en nuestra Capital existe un gabinete de dentistería montado a la Europea.

Felicitemos al Dr. Navarro por estar adelante, y recomendamos a la culta sociedad concurren con preferencia a ese despacho.

El Ilustre Consejo de Estado

Al llegar a Loulres nos dirigimos inmediatamente al hotel en donde estaba hospedada mi madre. Era uno de esos hoteles privados de la mayor respetabilidad y caros. Tomé cuartos para mi hermana y para mí, conduje a María al suyo para que descansase y fuese en busca de mi madre. Un momento después estaba en sus brazos, y antes de media hora le había contado la historia de María, le había pintado el amor que le profesaba é implorado su protección para ella.

Había hecho yo muy bien en confiar en mi madre; bien conocía yo la nobleza de su carácter y su absoluta independencia de las trabas artificiales de la sociedad, y además sabía el amor que me profesaba. Una vez más le doy las gracias por lo que hizo por mí ese día. Ella escuchó en silencio mis confidencias; todo, todo se lo dije, menos dos cosas, el nombre del hombre que había ofendido a María y la suerte que le había dado. Como lo he pintado en estas páginas, le dije cuanto era mi amor por María y además que esperaba que algún día ese amor sería devuelto. Le supliqué que se apiadase de la pobre niña, que la acogiese en su corazón y que tratase de devolverle, si era posible, el sentimiento del respeto propio. Mi madre me escuchaba, su

ha negado la solicitud de gracia de Carlos Estrella Santiago y Miguel A. Tejada.

Ha sido condenado a muerte en virtud del Consejo de Guerra practicado en Ambato y presidido por el Coronel Ulloa Pínez, el Capitán Noboa Cuesta que dió muerte al Oficial maltertero Venegas, cerca de Pellico.

Ayer fué llevado a Ambato el cadáver del joven Carlos Moscoso fallecido en Pillaro a consecuencia de la herida que recibió en el estómago.

Los vecinos de la Alameda se quejan y con muchísima razón de la carencia absoluta de luz en aquellas calles, y encaremos a la Policía Municipal obligue al supervisor del Seminario, ponga el respectivo alumbrado en la muralla que le corresponde.

Hemos visto con grande admiración un busto en escultura del Sr. Dn. Lizardo García, trabajado por el Sr. Ignacio Venaleazar, para obsequiarlo al Sr. García.

Volvemos a insistir lo que desde hace mucho tiempo hemos ya recordado, sobre que se quite del centro de la plaza de la Independencia aquella pirámide que desde el 31 de Julio se halla colocada en dicho lugar.

¡Y qué dirá el Comisario Real, cuando vea aquí un suntuoso monumento erigido en memoria de uno de nuestros héroes! ¡Vaya todos muy bien lo comprendemos.

Ayer fueron entregados 200 libros a la oficina de Registro Civil por registro de esa oficina y de las parroquiales de su dependencia.

Felix Chávez y Eloisa Moya fueron conducidos a la Policía por haber estropeado con mucha crueldad a unos chicos, sin tener ningún derecho sobre ellos.

Carlos Fernández C. fué capturado y conducido a la reja por robo de varias especies.

Amalio Murillo fué capturado y conducido a la Policía por hallarse prófugo del hogar paterno.

Julio Olmedo fué capturado y conducido a la Policía por orden de la Junta de Beneficencia, para la averiguación del robo de unos cuantos boletos de la lotería.

José Segundo Medina fué conducido del Ejido, para ponerlo bajo sombra, por faltamiento al encargado de la Estación.

Victor Egas fué conducido a chirona por haber insultado al Secretario de la Jefatura de Investigaciones.

Se nos asegura, pero se nos hace difícil creer, que tratándose de suprimir una de las Comisarias Municipales y en consecuencia uno de los Comisarios, el Ilustre Consejo Municipal desee de no agravar a ninguno de los actuales ha ideado no dejarlos a ninguno y colocarle en su lugar a un tercero.

Creemos inconducente é incon-

recta la medida que dicho Consejo pretende optar, y esperamos en su honorabilidad que no acontezca tal cosa.

En el Consejo Municipal se han hecho los siguientes nombramientos:

- Jueces
- Sagrario 1.º Carlos Bermeo
- 2.º Belisario Tapia
- 3.º Enrique Jarrín
- Salvador
- 1.º Victor Rulfova
- 2.º Alejandro Cevallos
- San Blas
- 1.º Miguel Navas Portugal
- 2.º Eliseo Ron Sierra
- Santa Bárbara
- 1.º Juan B. Viteri.
- 2.º Fidel Hidalgo.
- San Sebastián
- 1.º Nicolás Saá.
- 2.º Víctor Maldonado.
- San Roque
- 1.º Nestor Egas.
- 2.º José A. Flores.
- San Marcos
- 1.º Amador Viteri.
- 2.º César Jaramillo.
- 1.º Daniel Erazo.
- Chimacalle
- 1.º Pío Terán.
- 2.º Pedro M. Bucheli.
- Alangasi
- 1.º Francisco Carrera.
- 2.º Guillermo Quiroz.
- Sangolquí
- 1.º Julio González.
- 2.º Felipe Gallardo.
- 1.º José Sosa.
- 2.º Luis Vinuesa.
- Pintag
- 1.º Francisco Albuja.
- 2.º José de la Torre.
- Quineche
- 1.º Nicolás Godoy.
- 2.º Juan José Castañeda.
- Pomasquí
- 1.º Simón González.
- 2.º Juan Figueroa.
- Cotoacollo
- 1.º Pedro Mantilla.
- 2.º Rafael Viteri.
- 1.º N. Salazar.
- 2.º Angel María Estrella.
- Chillogallo
- 1.º Rafael García.
- 2.º Silverio Ríos.
- 1.º Miguel Pazmiño.
- Amaguaña
- 1.º Mariano Lapuerta.
- 2.º Nicolás Castro.
- Guápulo
- 1.º Manuel Vera.
- 2.º Luis Hidalgo.
- 1.º Ricardo Grijalva.
- Tumbaco
- 1.º Belisario Carrera.
- 2.º Camilo Padilla.
- Pembo
- 1.º Roberto Enriquez.
- 2.º Felix R. Silva.
- Pifo
- 1.º Rafael Chávez Estrella.
- 2.º Pacifico Vega.
- Yarqui
- 1.º Rafael Páez.
- 2.º Cornelio González.
- Zámbiza
- 1.º Juan Carvajal.
- 2.º Manuel Bedoya.
- Calderón
- 1.º José M. Becerra.
- 2.º Víctor Molina.
- San Antonio
- 1.º Segundo R. Molina.
- 2.º Benjamín Mosquera.
- Calacalí
- 1.º Manuel Romero.
- 2.º Federico Gallegos.
- Nono
- 1.º Rafael Vallejo.

12 FOLLETIN

DIAS SOMBRIOS

FOR

HUGH CONWAY

(Continuación)

pudiesen despertar algún recuerdo en su memoria; mi corazón palpó con violencia cuando nos acercamos a ese barranco, en donde creía yo que la nieve amontada ocultaba nuestro secreto. Sentí que una palidez mortal cubría mi rostro, tuve que voltear cabeza en otra dirección y mirar por la ventana opuesta. Mi ánimo aumentaba en conciencia de que mi sus ojos se sentía amasiado que me miraba.

—¿Alberto, hermano mío, exclamó, usted es demasiado bueno conmigo!

—Mi madre la llevó al sofá y se sentó junto a ella, tendiéndola siempre abrazada. Allí las dejó yo, sabiendo lo que María había experimentado el corazón más noble y leal en que descansara, el oficio más compasivo y apreciator de la historia de su daño, y la voz más suave y más blanda para consolarla y aliviarla. ¡Cuán feliz me hubiera sentido yo si la obra negra de aquella noche no se hubiera ejecutado, ó si al menos la blanca tumba de la nieve hubiese guardado para siempre su fatal secreto!

—¡Alberto, hermano mío, exclamó, usted es demasiado bueno conmigo!

—Mi madre la llevó al sofá y se sentó junto a ella, tendiéndola siempre abrazada. Allí las dejó yo, sabiendo lo que María había experimentado el corazón más noble y leal en que descansara, el oficio más compasivo y apreciator de la historia de su daño, y la voz más suave y más blanda para consolarla y aliviarla. ¡Cuán feliz me hubiera sentido yo si la obra negra de aquella noche no se hubiera ejecutado, ó si al menos la blanca tumba de la nieve hubiese guardado para siempre su fatal secreto!

—¡Alberto, hermano mío, exclamó, usted es demasiado bueno conmigo!

—Mi madre la llevó al sofá y se sentó junto a ella, tendiéndola siempre abrazada. Allí las dejó yo, sabiendo lo que María había experimentado el corazón más noble y leal en que descansara, el oficio más compasivo y apreciator de la historia de su daño, y la voz más suave y más blanda para consolarla y aliviarla. ¡Cuán feliz me hubiera sentido yo si la obra negra de aquella noche no se hubiera ejecutado, ó si al menos la blanca tumba de la nieve hubiese guardado para siempre su fatal secreto!

VII

EL DESHECHO

Una vez realizado el primer paso de nuestra fuga en busca de



ACUDIR QUE ESTA ES GANGA

Una pobre novia

La sociedad de Londres, según lo acusa un diario venido de Inglaterra, la contemplado, hace poco, llena de estupor, un grande escándalo social, que se ha llevado a cabo entre miembros de la aristocracia más distinguida de la City.

El caso es extremo por lo exótico y tiene sus puntos de folletín inglés con sus misterios, sus escenas imprevistas, sus sugestiones y sus sombras. En breves palabras vamos a dar cuenta de él.

El día 12 del mes pasado debía verificarse en una de las iglesias de la City el matrimonio de la hija del lord mayor de Londres, sir James Ritchie, con Mr. Mac-Calmann, que ocupa un puesto oficial en el servicio del Gobierno egipcio en la administración de irrigaciones d' El Cairo.

Todo estaba preparado para hacer más arrobadora y elegante esta fiesta, en que debía ser herida una bellísima y aristocrática niña de la alta sociedad de Londres y un distinguido funcionario bastante relacionado en toda Inglaterra. Se habían repartido centenares de invitaciones. Enormes y vistosas colgaduras lucían en la Iglesia donde debía verificarse el matrimonio. El palacio del lord mayor se reñó lleno de proveedores, que amontonaban por todas partes flores, viandas, regalos, objetos de arte y de lujo, todo lo necesario, en fin, para hacer poco menos que feérica aquella hermosa y tierna solemnidad. En el comedor se veía una "wedding-cake", de un metro de alto, encargada a uno de los pasteleros más célebres de la capital.

Todo el mundo se preparaba para seguir al altar á la encantadora novia. "Le Mañá", que ha tratado este asunto con profusión de detalles, relata que esperaban á Miss Constance Ritchie, para conducirla á la iglesia, seis encantadoras señoritas adornadas de lujosas "toilettes" blancas y de sombreros de anchas alas negras.

Más de pronto, se recibe una comunicación del novio, en la que expresa la resuelto no casarse y pide se declaren rotas las negociaciones llevadas al respecto. Figúrase el estupor que de todo el mundo se apoderó. La encantadora niña sufrió un agudo síncope y fue llevada á su pieza. El lord mayor, sintiendo en toda su fuerza el ultraje y la tristeza de aquel acontecimiento, se levo a la cabeza y una palabra, cruzó por entre la doble fila de invitados y desapareció en sus habitaciones.

Lenos de consternación, los concurrentes se retiraron. Entre

seguridad, púseme á estudiar la situación y á determinar lo que sería más conveniente hacer. Traté de imaginarme las consecuencias del inevitable descubrimiento del cadáver de sir Mervyn Ferrand. Púseme á calcular con toda calma de dónde podía venir el peligro del descubrimiento y cómo sería más fácil evitarlo. Sin duda que la señora Wilson era la persona á quien más había que temer; sólo ella sabía que ese hombre pensaba llegar á Rolling aquella noche; sólo ella conocía las circunstancias que mediaban entre él y María. La tempestad de nieve haría la noche del acontecimiento, y yo comprendí que una vez que el cadáver fuese identificado, la señora Wilson no podría menos que asociar la desaparición repentina y subsiguiente enfermedad de su esposo con el terrible acontecimiento. Apenas revelase lo que sabía ó suponía, la sospecha se dirigiría sobre la verdadera persona. Sentí que mi corazón se conformaba al ver que no había salida posible de este peligro.

Poco me importaban los detalles secundarios. Considerándolos fríamente, no creí que mi estólido Juan diese con la conclusión justa. En caso de sospechar á alguno de nosotros, sería á mí,

Las empresas de transporte, las agencias de coches y todos los que desean caballos bien herrados remítanlos á la Escuela de Artes y Oficios, donde se calzan por el infimo precio de un suere sesenta centavos.

ellos estaban el presidente de la Cámara y los Omnes, varios lores que habían ocupado en otro tiempo el puesto de sir James Ritchie.

Al otro día, los diarios publicaban una carta de Mr. Mac-Calmann en la que delaraba rotas las negociaciones matrimoniales con la hija del lord mayor de Londres.

Contra este hombre, que afrontaba é insultaba así á tan alto funcionario, pródjose en Inglaterra una profunda indignación.

Entre tanto, ocurre preguntar; ¿cuál es la causa de esta extraña resolución de Mr. Mac-Calmann? Nadie lo sabe. El no comentó con nadie el acto que iba á llevar á efecto, y al otro día de realizarse desapareció sin que hasta hoy nada se sepa de él, ni del rumbo que siguió, ni de su fortuna y de sus futuros propósitos. No ha dejado huellas de sí, como muchos otros infortunados que se van á llorar, al fondo de una celda de convento, una gran "esgracia; ó á las sombras y tristezas escondidas del mundo y un laberinto, un dolor sin consuelo ni rem dió.

En la familia no se sabe aun que ha podido inducir á Mr. Mac-Calmann á proceder como á procedido. Un hermano de Miss Ritchie ha declarado confundido á la prensa que no hay un solo indicio que pueda dar alguna luz al respecto.

Entretanto, todo ha quedado sumido en la mayor tristeza en "Mansion-House". Dias después del suceso, se vió otra vez invadido por los proveedores, que se llevaron á sus establecimientos las colgaduras y los adornos de las eno mesas salas del palacio. Hacía un tiempo gris y frío....

¿Y la tía de novia? Ha quedado talvez en un rincón, después de haber sido el objeto de todas las miradas y todas las admiraciones.

¿La novia? ¡Quién puede referirse á su desconsuelo, á su dolor, á su inmensa melancolía! Hay dolores dice Toungeneff, que no se cuentan ni se analizan, ante ellos se suspira y se pasa de largo....

Un pequeño indicio. Tres días antes del día en que el matrimonio iba á verificarse, los dos novios dieron un corto paseo en carruaje. A la vuelta de esta pequeña escursión pudo notarse que Miss Ritchie estaba más silenciosa que de costumbre.

Los comentarios quedan al lector. Nosotros ponemos punto final á esta noticia, agregando que Miss Ritchie era una de las niñas más encantadoras y elegantes de la sociedad londinense.

MONT-CALM.

Se compran sellos usados de correos. Hotel Americano.

Chascarrillos

—¿Qué fué lo último que consiguió Isabel la Católica? —Morirse. —¿En qué se parecía Napoleón á un alcorcoque? —En que tenía corazón. —¿Qué diferencia hay entre las mujeres y los montes? —Ninguna, se parecen faltas. —¿En qué se parecen algunos suizos á los esjistas? —En que hacen pasteles. —¿En qué se parecen las camisas de hilo á las iglesias? —En que tienen mangas.

—Preguntando muy formal—un cadete—cuerdo día—Que está en la para ser buen oficial,—respondióle el subteniente—lee versos y novelas,—comedias y bagatelas—y será sobresaliente.

Heredó uno grandes fincas rústicas de su padre, y tal prisa se dió á gastar, á poco tiempo tuvo que recurrir á la caridad de sus amigos para comer.

Entonces dijo uno que le conocía en su buena época: —La tierra dicen que se traga á los hombres, pero este hombre se ha tragado más de cien fanegas de tierra.

La Americana

A las personas de buen gusto ofrecemos nuestros afamados cigarrillos de la gran fábrica "La Americana," elaborados al estilo habanero, materiales selectos: aroma exquisito y con DIEZ Y OCHO cigarrillos en cada cajetilla.

La empresa cuenta con un Director competente, cuya práctica adquirida en más de 25 años de conocimientos tabaqueros en la Argentina, Chile, Perú y la Habana, es la mejor garantía de éxito. Es papel de paja de trigo es importado directamente de Europa para el consumo excesivo de nuestra fábrica y ningún comercio ha cenos de nuestros cigarrillos: e los se recomendarán por sí solos luego que el público de buen gusto pruebe lo exquisito de su aroma y fuerza.

Se encuentra de venta en todas partes, y nuestro agente general en esta ciudad es el Sr. Dn. Euri que Dougo Ríofrío, á quien le pue de versele en su casa ó en la Agencia de coches "La Victoria."

Profes. sin competencia con grandes rebajas al por mayor.

Prueba hace fe.

B. Alba & Cia. Quito, Noviembre 4 de 1904

La escudera del Báltico á Pique

La persona que desee comprar una casa central y cómoda que tiene 13 habitaciones altas pueden tomar informes en la administración de este diario.

I. A. WHEELER Comisionista.—Guayaquil.

Se entiende en el despacho de toda clase de mercadería y productos del país para el interior, al exterior.—Avenida N.º 7. —Telegrama.—"WHEELER"—Guayaquil.

estaba en la fuga, y en la fuga más rápida posible. No era preciso llegar á alguna tierra en donde pudiésemos vivir sin el temor de ser apresados. ¡Cuál sería ese país! Eran muchos los que presentaban tal ventaja. Los sucesos que estoy narrando tuvieron lugar en el año de 1873, que fué la época que se celebraron casi todos los tratados de extradición con Inglaterra; entonces había extradición con sólo dos naciones extranjeras: la Francia y los Estados Unidos. De modo que para nuestra elección de morada teníamos más en donde escoger que los que hoy huyen al extranjero queriendo escapar de las garras de la justicia. Sin embargo, para tener completa certidumbre respecto de lo que más convenia hacer, consulté con un amigo mío, abogado residente en Londres, y citándole un caso supuesto, obtuve de él todos los informes necesarios respecto á las prácticas existentes entre las naciones, cuando se trataba de devolver fugitivos de la justicia.

Hallé que aun cuando sólo existían tratados con las dos naciones mencionadas, sin embargo existía una especie de contrato tácito, no escrito, que suplía al tratado de extradición. En virtud de este código de cortesía no era cosa rara

Memorandum

Diciembre, Heno 31. A las 5 de la noche y 20 de trabajo.

Movimiento de la luna Luna llena el 29. Cuarto menguante el 20.

Temperatura.—Hoy de ayer 15º. 2 centígrados.

Santorial (Hay: Nuestra Sra. de Belén; y Santos Sabido y Marcelo, mártires).

Comisario de turno.— Señor Saenz.

Médico de turno.—Dr. Tenín

Practicante.—Sr. Ayerbe.

Botones de turno La del Guayas y la Nacional.

Correos Del Norte

Llegan: martes y viernes. Salen: miércoles y sábados.

Llegan: martes y jueves á las 9 a. m. y sábados á las 12 m. Salen: lunes, y miércoles á las 12 m., viernes á las 4 p. m.

Correos de encomiendas Del Norte

Entra y sale con el de Comunicaciones. Llegan y salen: lunes, jueves y sábados.

Registro Civil

Nacimientos: Segundo Nicolás Zaldivar, María Matilde Malla, Esteban Moreno y Manuel Nayas. Defunciones: Mónica Cañar, Felipe Tapuyanta, Rosario Poma, Juan José Quijpe, Baltazar Simbaya, Estel Celvalles, Eliosa Galarrá, Luis Rafael Baeza, Antonio Figueroa y María Rebeca Egea.

Ombuds Salleroñ boy: Clara Cevallos, José Cisneros, Rodolfo Romo Leroux, Mariano Gangoena y Tomás Meyer.

Compañía de transportes

NICHOLLS

La Agencia de la compañía en ésta ciudad está á cargo del suscrito, en los bajos del Hotel Francia, plaza de Santo Domingo.

Pletas á Coita:

En carros de buyes, mulos comunes para carga de mulas, dos sacres por quintal.

En carros rápidos de mulas, á seis centavos libra.

Todo bulto de mayor volumen que común se pagará convencionalmente.

Pronto se publicará la tarifa de precios á varios otros lugares del trayecto hasta Guayaquil, inclusivamente.

Se ofrece la mayor prontitud y esmerado cuidado.

La carga se recibe y se entrega en la Agencia. S. Pérez

Para una luna de miel

Se vende la preciosa quinta situada en la carretera del Batán tie. me muy buena casa amueblada, jardín, huerta hortalizas, nueve cuartos de magníficos alfajares, un bosque de eucaliptos con el número poco más ó menos de 3,000 una pesquera muy buena de siete cuartos. Toda la quinta está cercada con zaguas, tapias y buenas puertas.

La persona que interese puede entenderse con el Sr. Vidal Euriqz. Ante en su casa de habitación, carr ra de Guayaquil N.º 114 Quito, N.º v. de a. 25 de 1904.

Avisos económicos

José Salazar.—Platero.—Carrera de Bolívar (Calle de la Platería).

Rosa Mora.—Modista.—Carrera de Guayaquil (Calle de los Corzanos).

Felipe Naranjo.—Zapatero.—Carrera de Bolívar (Calle de al Perera).

Rafael Santacruz.—Zapatero.—Carrera de Guayaquil (Calle de los Corzanos).

Jesús E. Baquero.—Tala-bartero.—Carrera Sucre (Calle del Comercio Bajo).

Ignacio Indaricá.—Sastre.—Calle del Arco de la Reina.

J. B. Albuja.—Marrofilista.—Calle de la Compañía.

Nicolás Parreno.—Platero.—Calle del Correo.

Niguel Armas.—Escutor.—Calle del Correo.

David A. Dávila.—Fabricante de instrumentos de cuerda José Morales.—Zapatero y Talabartero.—Carrera Sucre (Comercio Bajo).

Luis Santos.—Platero.—Calle del Arco de la Reina.

Facundo Cevallos.—Platero.—Carrera de Bolívar.

José Bamonte.—Carpintero.—Santo Domingo.—Casa familia Enriquez.

Luis F. Miño.—Relojero.—Calle de la Compañía.

Belisario Yépez.—Hojalatero.—Plaza de la Merced.

Leonidas Sánchez.—Zapatero.—Calle de la Platería.

Cosme Flor.—Cigarrero.—Calle de la Platería.

José María Yépez.—Zapatero.—Calle del Arco de la Reina.

José M. Avila.—Zapatero.—Carrera Bolívar.

Dario Arcos.—Comerciante.—Calle del Arco de la Reina.

J. Narváez.—Comerciante.—Plaza del Mercado.

Victoriano Orejuela.—Sombrerero.—Calle de la Platería.

Nicanor Bedoya.—Sastre.—Calle de la Platería.

Manuel Ortiz A.—Alfombra Ceras.—Calle de la Compañía.

Librería Salesiana.—Calle de la Concepción.

Julio Torres.—Platero.—Carrera de García Moreno.

Ezequiel Jiménez.—Paraguero.—Calle de Santa Bárbara.

Bazar Oriental.—Calle de la Compañía.

Carlos A. Vega.—Sombre-ro.—Calle de la Compañía.

Angel M. Beltrán.—Platero.—Calle de la Compañía.

José M. Verdesoto.—Carpintero.—Carrera de García Moreno.

Daniel Pérez.—Talabartero.—Calle de Santa Bárbara.

Benigno Pérez.—Zapatero.—Calle del Carmen Bajo.

María había matado á sir Mervyn Ferrand. —Supe también que España era entonces, como lo es hoy todavía, el país del mundo en donde es más fácil protegerse de la ley inglesa. Illo será tal vez porque el español, que era un grave y frío, ora ardiente en sus pasiones, estimaba la vida humana en más bajo precio que las naciones del Norte. A España, pues, volví los ojos y resolví llegar allí sin perder una sola hora de tiempo.

Al día siguiente toqué el punto de viajar en el extranjero en una conversación que tuve con mi madre. Leñámame de gozo el ver el cariño que en tan corto tiempo se había establecido y entre ella y María; pareció que pobre niña se acogía á ella y á su protectora más que á su corazón mi madre me había perdido, yo había perdido mi sexo e libertad y mi vida.